

Burundi : Des anciens élèves des Jésuites en congrès

DIA, 26 mai 2009 Kinshasa – L'Union mondiale des anciens élèves des Jésuites, Umaj, organise son septième congrès « Au moins de l'espérance ». Le dit congrès va se tenir à Bujumbura du 22 au 27 juillet 2009, sous le thème « Une meilleure Afrique : qu'avons-nous fait ? Que faisons-nous ? Que devons-nous faire ? ». L'Union des anciens des Jésuites annonce l'ouverture dans un dépliant parvenu à l'agence catholique Dia. L'association des anciens des Jésuites avec le concours des anciens de la République Démocratique du Congo et du Rwanda a préparé un programme d'avant-congrès pour les jeunes du 15 au 21 juillet 2009. Le congrès de l'espérance qui concerne les anciens va réunir des personnalités d'envergure autour du nouveau supérieur Général, le Père Adrien Nicolas, pour susciter et soutenir de nouvelles solidarités à travers le monde.

En organisant ces différentes journées, les anciens des Jésuites de la Compagnie de Jésus veulent s'interroger sur le rôle de l'Afrique partenaire des autres continents à l'heure de la mondialisation et du village planétaire. « Nous allons souligner ces anciens des Jésuites, dépasser l'amoralité et les palabres sous le baobab traditionnel, pour une meilleure justice pour tous. Nous allons coller, grâce à l'écriture, la télécommunication et la fibre optique ». Trois grands thèmes seront développés au cours du congrès. Les deux premiers thèmes sont « Pour une meilleure Afrique : Qu'avons-nous fait ? Que faisons-nous ? ». Parmi les intervenants figurent les Pères Ferdinand Muhigirwa, s.j. et Rigobert Minani, s.j. du Centre d'études pour l'action sociale (Cepas) de Kinshasa. Ils vont parler sur « les enjeux régionaux de la région des grands lacs ». Le troisième thème « Pour une meilleure Afrique, Que devons-nous faire ? » sera développé dans le message du Père Général. L'Union mondiale des anciens des Jésuites fondée à Bilbao en 1956, elle a déjà organisé 6 congrès : Bilbao (1956, congrès Fondateur), Rome (1967), Versailles (1986), Bilbao – Loyola (1991), Sydney (1997), Calcutta (2003). Le congrès de Bujumbura sera donc le septième. L'union mondiale regroupe environ 450 associations. Enfin l'association Burundaise des anciens des Jésuites a été créée en 1991 et a été reconnue légalement en 2001.